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打造“重要窗口”的重要窗口，小康路上“一个都不少”
——嘉善县委书记洪湖鹏谈全面小康

□“奔向全面小康”书记访谈

嘉善县委书记洪湖鹏在做客由浙江省农业农村厅、浙江

广电集团联合推出的新闻访谈节目《奔向全面小康》时说，嘉

善将围绕城乡一体化发展，打造“重要窗口”中的重要窗口。

全面奔向小康路上一个都不能少，大家共同致富。

主持人：您先给我们介绍下嘉善这座城市

吧。

洪湖鹏：嘉善的区位优势非常明显，地处

浙江、江苏、上海两省一市的交界点，被誉为浙

江接轨上海的“桥头堡”。嘉善目前是全国唯

一的县域科学发展示范点，2018年习近平总书

记在上海宣布长三角一体化发展上升为国家

战略之后，嘉善又被纳入了长三角绿色生态一

体化发展示范区。所以，嘉善承担了两大国家

战略，嘉善人民感到非常自豪。

主持人：作为嘉善的第一“代言人”，除了

自豪之外，您还有别的什么感受？

洪湖鹏：应该讲，这也是省委省政府给嘉

善最大的红利。有了示范点、示范区，这几年

嘉善的经济社会有了长足的发展。2019年的

GDP是626.8亿元，自2012年以来，年均增长

达到8.9%。同时，老百姓也有实实在在的获得

感，城乡收入比从创建前（2012年）的1.97∶1缩

小到去年的1.66:1。

主持人：我想这种获得感不仅仅是在物质

上的，还有精神上的吧。这两年我们是不是在

“善文化”上也做了很多工作？

洪湖鹏：嘉善是以“地嘉人善、民风淳朴”

而出名，特别是“善文化”是嘉善独有的地域符

号，也是嘉善的“金名片”。嘉善名人辈出，比

如元代的四大画师之一吴镇先生就是地道的

嘉善人，他是与黄公望同一时期的；再比如劝

善的思想家袁了凡，一部《了凡四训》走遍全

球，是“善文化”的“宝典”。

主持人：嘉善的低收入人群现状如何？

洪湖鹏：作为嘉善来说，“善文化”是一张

“金名片”，城乡统筹是嘉善另一张“金名

片”。嘉善围绕“城乡一体化，小康路上一个

都不能少，大家共同致富”这篇文章，做了很

多工作。去年，嘉善城镇和农村的人均可支

配收入分别达到了6.3万元和3.8万元，城乡

收入比是1.66:1，这在全国的县域来说也是走

在前列的。嘉善现在是把年收入1万元以下

的人群作为低保对象，这块嘉善是走在全省、

全国前列的。

主持人：精准扶贫这方面，嘉善在跨地区

医保方面做了哪些工作？

洪湖鹏：刚才说到城乡一体化，很重要的

一块是公共服务的一体化。嘉善也是嘉兴最

早实施城乡居民医疗保障一体化的县域，让老

百姓看得起病，看得上好医生，这也是我们党

委政府义不容辞的。因为嘉善与上海相邻，这

几年嘉善在跟上海的医疗对接方面做了很多

工作，率先实现了嘉善医保卡与上海医保卡的

通用。就是嘉善的老百姓到上海医院看病的

时候，可以直接刷嘉善医保卡，在网上实现结

算。同时，今年嘉善成功引进了上海世界外国

教育集团，这是在上海民办领域最好的学校之

一，让老百姓在家门口就能享受到长三角最好

的教育资源。

主持人：嘉善有什么地方值得一去？

洪湖鹏：西塘还是非常值得去的。西塘是

生活着的千年古镇，它有春秋的河、唐宋的

镇。西塘1.01平方公里古镇内目前还保留着

25万平方米的明清建筑，里面还居住着2500

户、7600多名原住民，这也是目前全国唯一的

景区和生活区融合的5A级景区。去年西塘古

镇的客流量近1130万人次，名列全国景区前

茅。这几年嘉善也推行“还镇于民”，工作日下

午5点以后不收门票，整个古镇是向全国、全世

界的游人打开的。

主持人：嘉善在长三角一体化发展上有些

什么规划？

洪湖鹏：国家对示范区的定位是“三新一

田”。第一个“新”是生态优势转化的新标杆。

大家可以发现现在嘉善的水更清了，天更蓝

了。目前，嘉善全境的水都是三类水以上。第

二个“新”是创新绿色发展的新高地。最近嘉

善也在大力导入各类高端的创新资源，朋友们

有从事创业创新的，我们也非常欢迎大家来嘉

善看看，嘉善现在已经成为投资的热土。第三

个“新”是人与自然和谐宜居的新典范。“田”是

叫一体化示范区的“试验田”，聚焦八个方面，

怎么样跟上海的青浦，江苏的吴江实现一体

化，包括医疗、教育等资源的共用共享。所以，

嘉善的未来是非常值得期待的。

袁家军书记也提出，嘉善要成为践行长三

角一体化发展新使命，构建新发展格局，建设

“重要窗口”的开路先锋，要率先打造成为独具

生态魅力、创新活力、国际竞争力的现代化示

范片区。所以，嘉善也在统筹推进各项工作，

比如规划编制方面，嘉善也是跟上海、江苏的

规划进行无缝对接，特别是交通方面的规划。

比如未来上海的轨道交通能否延伸到嘉善片

区等等。同时，嘉善正在围绕湖荡打造世界级

的科创绿谷。

主持人：当嘉善在推进一体化的时候，上

海反应如何？

洪湖鹏：应该说在一体化的推进中，嘉善

跟上海的距离已经越走越近。举个例子，有一

个“13579”现象。“1”就是10%的嘉善老百姓基

本上跟上海有关联；“3”是30%的配套面向上

海；“5”是50%的农产品销往上海；“7”是嘉善

客流70%来自上海；“9”是嘉善产业90%是从

上海过来的，或者是以上海为窗口导入的。实

际上是你中有我，我中有你。

嘉善已全面进入了“双示范”建设新发展

阶段。我们立志要再造嘉善，成为具有独特生

态魅力、创新活力、国际

竞争力的高水平现代化

示范片区。诚挚邀请广

大企业、人才来嘉善投

资兴业，与我们一起共

建示范区、共享一体化。
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